

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Pelabuhan merupakan sarana dan prasarana utama yang mempunyai multifungsi diantaranya adalah sebagai pintu gerbang perdagangan nasional maupun internasional, pusat konsolidasi serta distribusi barang yang telah dihubungkan dengan moda transportasi lain. Pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban merupakan pelabuhan terbatas yang terletak di daerah Tuban Jawa Timur. Dan pelabuhan tersebut telah menjadi intermoda transportasi yang berperan penting dalam pengembangan dunia usaha. Dalam melaksanakan peranannya selalu berkerja sama dengan instansi / perusahaan, antara lain perusahaan pelayaran, Ekspedisi Muatan Kapal Laut (EMKL) / *Freight Forwarding* ( FF ) Dan Perusahaan Bongkar Muat (PBM) untuk menunjang kelancaran kegiatan di pelabuhan.

Salah satu perusahaan yang beroperasi di pelabuhan khusus PT. Semen Indonesia cabang tuban adalah PT. Varia Usaha Bahari, perusahaan ini menangani bongkar muat barang curah bahan baku semen, seperti clinker,gypsum,batubara. Perusahaan ini merupkan anak usaha dari PT. Varia Usaha yang bergerak di bidang *trucking* dan memiliki anak perusahaan yang bergerak di bidang agen perkapalan dan Perusahaan Bongkar Muat.

Dalam pengoptimalisasian pelayanan kegiatan di pelabuhan, sebagai perusahaan jasa bongkar muat yang beroperasi di pelabuhan kusus PT.Semen Indonesia cabang tuban, PT. Varia Usaha Bahari telah memiliki peralatan

bongkar muat sendiri yang tujuannya agar dapat melakukan kegiatan bongkar muat secara efisien, harga jasa yang kompetitif, sehingga dapat bersaing dengan perusahaan bongkar muat yang lainnya yang ada di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia.

Hingga saat ini aktivitas bongkar muat di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang tuban terus mengalami peningkatan dan untuk menunjang peningkatan tersebut, perusahaan telah melakukan peningkatan sarana dan prasarana untuk pengguna jasa. Salah satunya dengan pengadaan *hopper* yang mana sebelumnya belum dimiliki. dan dengan pengadaan tersebut PT.Varia Usaha Bahari sekarang memiliki 3 buah *Hopper*.

Pada saat taruna melakukan praktek darat di PT. Varia Usaha Bahari kegiatan pembongkaran cenderung dilakukan dengan muatan di tumpahkan langsung ke dermaga dengan melalui *Ship Grab*. melihat cara pembongkaran PT.Varia Usaha Bahari dengan muatan yang di tumpahkan langsung ke dermaga memiliki beberapa masalah dan kendala seperti banyaknya debu yang di akibatkan saat muatan dijatuh kan dari *Ship Grab* ke dermaga, di sisi lain daerah di sekitar dermaga yang seharusnya jadi tempat antrian dan jalur *Trucking* malah jadi tempat penumpukan muatan sementara di dermaga dan cenderung menimbulkan kemacetan.

Dengan timbulnya beberapa masalah yang diakibatkan dari proses bongkar PT.Varia Usaha Bahari ,maka perusahaan memutuskan untuk melakukan pengadaan 3 buah *Hopper* yang di anggap dapat mengatasi masalah yang timbul. Berdasarkan keterangan diatas maka penulis tertarik mengangkat hal tersebut untuk menjadi topik penelitian dengan judul :

**“ ANALISIS EFEKTIVITAS *HOPPER* TERHADAP KECEPATAN  
PEMBONGKARAN MUATAN CURAH DI PELABUHAN KHUSUS PT.  
SEMEN INDONESIA CABANG TUBAN “.**

**B. Perumusan Masalah**

Dalam suatu penelitian ilmiah perumusan masalah merupakan hal yang sangat penting, karena perumusan masalah akan mempermudah dalam melakukan penelitian dan mencari jawaban yang lebih akurat. Serta dengan adanya perumusan masalah ini akan dapat membantu penulis menyusun skripsi ini.

Berdasarkan latar belakang penelitian yang telah dikemukakan, maka penulis mencoba merumuskan permasalahan :

1. Faktor apa saja yang mempengaruhi *Hopper* dalam pembongkaran muatan curah di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban ?
2. Apa saja pengaruh yang ditimbulkan karena tidak efektifnya *Hopper* terhadap proses pembongkaran muatan urah di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban ?

**C. Tujuan Penelitian**

Pada setiap kegiatan penelitian pasti dilandasi dengan tujuan yang hendak dicapai, baik untuk mengembangkan suatu teori atau untuk menguji teori yang ada. Adapun tujuan yang akan dicapai dalam skripsi ini adalah :

1. Untuk mengetahui faktor yang mempengaruhi *Hopper* dalam pembongkaran muatan curah di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban.

2. Untuk mengetahui pengaruh yang ditimbulkan karena tidak efektifnya *Hopper* terhadap proses pembongkaran muatan urah di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban.

#### **D. Manfaat Penelitian**

Berdasarkan tujuan penelitian yang hendak dicapai, maka penelitian ini diharapkan mempunyai manfaat dalam pendidikan baik secara langsung maupun tidak langsung. Adapun manfaat penelitian ini adalah sebagai berikut :

##### 1 Manfaat teoritis

Secara teoritis hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat yaitu:

- a. Memberikan sumbangan pemikiran bagi pembaharuan proses pembongkaran di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban, yang terus berkembang sesuai dengan tuntutan pekerjaan.
- b. Memberikan sumbangan ilmiah dalam ilmu pelayaran, yaitu membuat inovasi penggunaan *Hopper* dalam peningkatan kecepatan bongkar muatan curah.
- c. Sebagai pijakan dan referensi pada penelitian-penelitian selanjutnya yang berhubungan dengan efektivitas *Hopper* terhadap kecepatan bongkar muatan curah di pelabuhan khusus PT.Semen Indonesia cabang Tuban

##### 2. Manfaat praktis

Secara praktis penelitian ini dapat bermanfaat sebagai berikut :

- a. Bagi penulis dapat menambah wawasan dan pengalaman langsung tentang cara meningkatkan kemampuan sains anak melalui metode eksperimen.

- b. Bagi perusahaan dapat dijadikan bahan acuan dalam meningkatkan mutu pelayanan dan kinerja perusahaan.

## **E. Sistematika Penulisan**

Untuk memudahkan dalam mengikuti seluruh uraian dan pembahasan atas skripsi ini maka penulisan skripsi ini akan dilakukan dengan sistematika sebagai berikut :

### **BAB I. PENDAHULUAN**

Pendahuluan berisi hal-hal yang berkaitan dengan latar belakang, Perumusan Masalah, Pembatasan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, dan Sistematika Penulisan.

### **BAB II. LANDASAN TEORI**

Pada bab II penulis menuliskan tentang landasan teori yang berkaitan dengan penelitian yang di buat antara lain: Tinjauan Pustaka yaitu keterangan dari buku atau referensi yang mendukung tentang penelitian yang dibuat, dalam bab II juga memuat tentang Kerangka Pikir Penelitian yang menjadi pedoman dalam berjalanya penelitian.

### **BAB III. METODOLOGI PENELITIAN**

Bab III dalam penelitian ini akan membahas Metode Penelitian yang dipergunakan penulis dalam menyelesaikan penelitian yang terdiri dari Lokasi atau Tempat Penelitian, Data Yang Diperlukan, Metode Pengumpulan Data, Teknik Penulisan Data.

### **BAB IV. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Dalam penulisan Bab IV akan berisikan Hasil Penelitian dan Pembahasan atas penelitian yang dibuat yang membahas antara lain Gambaran Umum Perusahaan atau Tempat Penelitian, Analisa Hasil Penelitian dari rumusan masalah.

#### BAB V. PENUTUP

Bab V dalam penelitian ini berisikan Kesimpulan dari penelitian dan Saran dari hasil penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

DAFTAR RIWAYAT HIDUP

LAMPIRAN

